



Continúa en siguiente hoja

Fecha 05.10.2010	Sección Comunidad	Página 1-4
----------------------------	-----------------------------	----------------------

Será la capital de capitales

La calle Valentín Gómez Farías cambiará su nombre para integrar un corredor que una la avenida Insurgentes con el Zócalo

POR KENYA RAMÍREZ

kenya.ramirez@nuevoexcelsior.com.mx

Como parte del proyecto de remodelación y rehabilitación el Monumento a la Revolución y la Plaza de la República, la calle Valentín Gómez Farías se transformará en la “avenida de Las Capitales”.

En este corredor se colocarán estelas o minaretes con los nombres de las capitales de los estados del país, sobre las banquetas siguiendo el diseño y la continuación de la avenida de la República, en donde se representan las 32 entidades a través de astas bandera y escudos.

Con la avenida de Las Capitales se pretende abrir otra “puerta” o acceso a este espacio público, generar el eje que una Insurgentes, Plaza de la República, Paseo de la Reforma, avenida Juárez, 5 de Mayo y el Zócalo capitalino.

Daniel Escoto Sánchez, director de la Autoridad del Espacio Público (AEP) del Gobierno del Distrito Federal, explicó que la decisión de modificar la nomenclatura de la calle Gómez Farías se tomará más adelante, como ocurrió con la avenida de

la República, antes llamada calle Del Ejido.

Además de las estelas, en esta vialidad también se cambiarán las banquetas y se colocarán palmas y magnolias.

“Esto es nuevo en el proyecto, del Monumento a Insurgentes hacia el poniente, la calle Gómez Farías será la avenida de Las Capitales, ahí estarán representadas las capitales de los estados del país, era una puerta cerrada, la gente no entraba al Monumento de la Revolución por Insurgentes, no había tanta conexión ni siquiera por el Metrobús.

“Uno caminará por el centro como una rambla y verá los nombres de las capitales. En Avenida de la República ahí está la representación de los 32 estados, seguirán los escudos que tenían, se están restaurando y se pondrán las banderas”, comentó el arquitecto Escoto Sánchez, en entrevista con **Excélsior**.

La Autoridad del Espacio Público dijo que tres de los cuatro frentes de trabajo (monumento, plaza, museo) culminarán antes del 20 de noviembre para la celebración del Centenario de la Revolución Mexicana.

Los recursos públicos destinados a este proyecto son de los 300 millones de pesos.

El estacionamiento subterráneo se realizará con inversión privada y en el primer trimestre de 2011 estarán listos dos de los cuatro niveles con una capacidad total para estacionar casi 700 autos.

“Estamos a marchas forzadas, ha habido ahí hasta 800 trabajadores, estamos trabajando todos los días de la semana y en algunos casos turnos nocturnos y estamos con trabajos muy apurados para inaugurarse, el 20 de noviembre van a estar listos monumento, museo y plaza”, confirmó Escoto Sánchez.

En el caso de la ampliación, rehabilitación y restauración del Museo Nacional de la Revolución mencionó que debido a que se encontraba en condiciones físicas y didácticas “lamentables”, fue necesario cambiar el discurso museográfico, lo cual fue consensado con histo-

riadores y museógrafos. Ahora se integrarán los objetos y contenido originales a las nuevas tecnologías.

“La colección del museo tiene piezas originales, lo que se ha reconfigurado es el discurso museográfico, vamos a tener videos, pantallas, una mezcla de toda la memorabilia y elementos que nos hablan del momento contemporáneo

“El visitante podrá ver recursos tecnológicos junto con piezas originales, ahora estarán presentadas con mejor iluminación y explicación porque no estaban hiladas en un mismo discurso”, señaló el funcionario local.

El museo subterráneo presenta una ampliación de 50%, ahora contará con tres mil metros cuadrados, cuando antes había poco menos de dos mil en la cimentación de lo que iba a ser el palacio legislativo en la época Porfiriana.

Aquí también se ubicará el museo de sitio en el que los visitantes descenderán por una rampa y a través de muros de cristal verán vestigios, como la cimentación metálica de los años 20, de la **construcción** que originalmente se había proyectado en este lugar, además de la explicación histórica y arquitectónica.

CAMBIO

El proyecto de Plaza de la República incluye también la construcción de un estacionamiento subterráneo, de cuatro pisos, con capacidad para 700 vehículos.

Fecha 05.10.2010	Sección Comunidad	Página 1-4
----------------------------	-----------------------------	----------------------



**A
MARCHAS
FORZADAS**

Hasta 800 personas han trabajado al mismo tiempo para avanzar con las obras que incluyen mantenimiento al museo y al Monumento a la Revolución.

Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 5

Fecha 05.10.2010	Sección Comunidad	Página 1-4
----------------------------	-----------------------------	----------------------

La mejor conexión: elevador de cristal

Como una experiencia espacial y un medio para darle vida al Monumento a la Revolución, definió el director de la Autoridad del Espacio Público (AEP), Daniel Escoto, la **construcción** del elevador de cristal que se ubicará en la parte central, con el fin de comunicar el mirador y el museo subterráneo.

“Ya está a punto de echarse a andar. Es una estructura metálica forrada de cristal con una cabina que sube 57 metros. Es una manera de darle vida, eso pasa con cualquier otro monumento del mundo, en una ciudad que se digne a tener sus monumentos vivos y no embalsamados, momificados y guardados.

“Se pensaron muchas opciones de cómo subir y la mejor es un elevador de cristal al centro, si dentro de algunos años se encuentra una mejor solución se puede cambiar porque no se intervino la estructura del monumento”, comentó Escoto.

Sobre la oposición que externaron algunos grupos sobre la **construcción** de este elevador señaló que fueron más las voces con un peso intelectual, académico, político y arquitectónico que se declararon a favor del proyecto.

“La preocupación es de gente que de pronto es bastante conservadora y que no le gusta que los monumentos sean pú-

blicos”, dijo.

La Plaza de la República contará al oriente con cien chorros de agua o fuentes secas que estarán listas para el próximo mes, mientras que la pantalla, una herramienta didáctica para reutilizar agua pluvial quedará pendiente para 2011.

“La pantalla no está comprometida para el 20 de noviembre, requiere de condiciones especiales, va a funcionar en la siguiente temporada de lluvias, porque se alimenta de agua pluvial.

“Los tanques y cisternas ya están colocados abajo, será una pantalla en la que se proyecten imágenes”, explicó Escoto.



Una parte de los trabajos quedará lista para el 20 de noviembre.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 05.10.2010	Sección Comunidad	Página 1-4
----------------------------	-----------------------------	----------------------

Inyectarán vida a la Tabacalera

➤ La Plaza de la República y el Monumento a la Revolución se ubican en una zona que ha incrementado su deterioro.

En la colonia Tabacalera, delegación Cuauhtémoc confluyen marchas, mítines, abunda el desorden vial debido a la falta de estacionamientos, sirve de aparcadero para los manifestantes de otros estados que llegan en camiones. Después de las ocho de la noche ya no hay vida, la falta de seguridad, iluminación y atractivos ahuyentan a los visitantes.

A través del rescate de estos espacios públicos, las autoridades locales buscan detonar el crecimiento del lugar de tal forma que sea la continuación del Corredor Reforma y éste no se vea truncado al llegar a la Glorieta del Caballito.

Entre las acciones están el

cambio del pavimento por concreto prefabricado con agregados de mármol, casi idéntico al que se observa en Paseo de la Reforma. También se ensancharán las banquetas, se colocarán nuevas luminarias, bancas y la zona lucirá con más vegetación.

La Autoridad del Espacio Público del DF proyecta que con estas mejoras el entorno se transforme de manera radical y aumente la plusvalía.

“Cuando se entre a la Plaza de la República uno va a tener las mismas condiciones de espacio público, ya no queremos pavimentos grises o muy oscuros.

“Es extender la vida de Reforma a este lugar, ahorita es limitada porque no había nada que la detonara, con esto la gente querrá ir a caminar o andar en bicicleta, seguramente

hay edificios de alrededor que cambiarán sus giros, la gente podrá invertir y en las plantas bajas habrá restaurantes y terrazas”, proyectó Daniel Escoto Sánchez, Autoridad del Espacio Público del Gobierno capitalino.

El estacionamiento subterráneo tendrá una función primordial, explicó el funcionario, pues será una especie de estacionamiento remoto, como el de Ciudad Universitaria.

Se busca que la gente deje sus vehículos en la Plaza de la República y llegar al Zócalo caminando, o a través de un sistema de transportación que ya se analiza, que una los dos kilómetros de distancia que existen entre el primer cuadro del Centro Histórico y el Monumento a la Revolución.

- KENYA RAMÍREZ

Fotos: Mateo Reyes